
 

第２０５回教育研究評議会＜議事要録＞ 

 

日 時   令和４年６月１３日（月）１４：００～１６：１１ 

場 所   ＜Web会議により実施（Microsoft Teamsを使用）＞ 

      本部棟３階 特別会議室 

出席者 服部学長，藤田理事，肥後理事，大谷理事，椎名理事，藤波理事，金山副学長， 

松崎副学長，増永副学長，丸橋法文学部長，河添教育学部長， 

磯村人間科学部長，鬼形医学部長，伊藤総合理工学部長，川向生物資源科学部長，

片岡評議員，加藤評議員，高橋評議員，石原評議員，山田評議員，松本評議員， 

河野評議員，境評議員，津本評議員，半田評議員 

オブザーバー   千家監事 

欠席    廣光評議員 

〔陪席：企画部長，研究・地方創生部長，教育・学生支援部長，総務部長， 

財務部長，松江地区学部等事務部長，医学部事務部長，教育企画課長， 

入試課長，学生支援課長，総務課長，監査室長〕 

 

議題１ 島根大学ビジョン２０２１に係る令和３年度実績の検証及び令和４年度実行計画の策

定について 

 ○ 肥後理事から島根大学ビジョン２０２１に係る令和３年度実績の検証及び令和４年度 

実行計画の策定について説明があり，審議の結果，原案通り議決された。 

議題２ 第４期中期目標・中期計画における意欲的な評価指標の申請について 

 ○ 肥後理事から第４期中期目標・中期計画における意欲的な評価指標の申請について説明

があり，審議の結果，原案通り議決された。 

議題３ 令和３年度計画に係る実績に関する総合的な検証について 

 ○ 肥後理事から令和３年度計画に係る実績に関する総合的な検証について説明があり，審

議の結果，原案どおり議決された。 

議題４ 第３期中期目標期間に係る中期目標の達成状況報告書について 

○ 肥後理事から第３期中期目標期間に係る中期目標の達成状況報告書について説明があり，

審議の結果，原案どおり議決された。 

議題５ 成績の評価に関する取扱要項の一部改正について 

 ○ 肥後理事から成績の評価に関する取扱要項の一部改正について説明があった。 

 ○ 半田評議員から学生への周知方法について質問があり，肥後理事から学務情報システム

等大学ホームページを通じて周知するとの回答があった。 

 ○ 審議の結果，原案どおり議決された。 

議題７ 島根大学の入学者受入れの方針（アドミッションポリシー）（案）について 

 ○ 肥後理事から島根大学の入学者受入れの方針（アドミッションポリシー）（案）につい

て説明があり，審議の結果，原案どおり議決された。 

議題６ 令和３年度教育課程及び学生の受入に関する自己点検・評価書（案）について 

 ○ 肥後理事から令和３年度教育課程及び学生の受入に関する自己点検・評価書（案）につ

いて説明があり，審議の結果，原案どおり議決された。 

議題８ 令和 3年度自己点検・評価書の公表について 

 ○ 肥後理事から令和 3年度自己点検・評価書の公表について説明があった。また，資料５



 

ページ目「１－１.項目ごとの点検・評価結果」における「相当」の文言については文中

から削除するとの補足があった。 

 ○ 千家監事から表紙を「自己点検・評価書」としているが，公表する際には何についての

自己点検評価書かわかるよう「～についての自己点検・評価書」と修正したほうが良いの

ではないかとの意見があり，肥後理事から公表時に表紙の修正を行うとの回答があった。 

○ 審議の結果，資料の一部文言の削除及び修正を行うこととして議決された。 

議題９ 大学機関別認証評価 自己評価書について 

 ○ 肥後理事から大学機関別認証評価 自己評価書について説明があり，審議の結果，原案

どおり議決された。 

議題１０ 教育・学生支援本部保健管理センター規程の一部改正について 

 ○ 肥後理事から教育・学生支援本部保健管理センター規程の一部改正について説明があ

り，審議の結果，原案どおり議決された。 

議題１１ 人を対象とする生命科学・医学系研究に関する取扱規則及び人を対象とする研究

（倫理指針が適用される研究を除く）に関する取扱規程の制定について 

 ○ 大谷理事から人を対象とする生命科学・医学系研究に関する取扱規則及び人を対象とす

る研究（倫理指針が適用される研究を除く）に関する取扱規程の制定について説明があっ

た。 

 ○ 片岡評議員から倫理指針が適用される研究であるか否かについて判別に要する時間につ

いて質問があった。大谷理事からチェックリストに従って該当の有無を自己判断した後，

判別が困難な案件については臨床研究センターの協力を仰ぎ，また，必要に応じて研究マ

ネジメント委員会に諮るため，判別が困難でない案件は数日から一週間程度だが，判別困

難な案件についてはそれ以上かかることがあるとの回答があった。 

 ○ 河野評議員から生命科学・医学系ではないが「人を対象とする研究」に該当するような

場合，保健管理センターには各部局倫理委員会がないが，どのように審査を行うのかとの

質問があり，大谷理事からセンターに所属する教職員については，それぞれが所属してい

る学系の母体となる学部の倫理委員会で検討することになり，現在調整を進めているとの

回答があった。 

○ 境評議員から母体となる各学部・研究科がない学系もあるため，調整の際は注意してほ

しいとの意見があり，大谷理事から倫理委員会の体制については漏れがないよう検討する

との回答があった。 

○ 河添教育学部長から資料２の第５条第３項に「部局長は，第２条の倫理指針に示される

研究機関の長の役割を担い，部局における研究が適正に実施されるよう手順書を定め，」

とあるが，今後のスケジュールを踏まえると７月１日までのところで各部局で手順書を整

える必要があるのかとの質問があり，大谷理事からご認識の通りであるとの回答があっ

た。 

○ 服部学長から手順書を定めるうえで雛型はあるのかとの質問があり，大谷理事から各部

局によって求められる手順書の内容が大きく異なることから，雛型は作成していないとの

回答があった。 

○ 審議の結果，原案どおり議決された。 

議題１２ 定員増申請の結果及び材料エネルギー学部（仮称）の設置申請について 

 ○ 服部学長から定員増申請の結果及び材料エネルギー学部（仮称）の設置申請について説

明があった。 

○ 半田評議員から新学部の設置に伴い，研究及び学修を支援するために附属図書館に置く

資料を新たに揃えていく必要があるため，適宜新学部に関しての情報提供をしてほしいと



 

の依頼があった。 

○ 審議の結果，原案どおり議決された。 

 

報告事項１ 令和４年度入試実施状況について 

 ○ 肥後理事から令和４年度入試実施状況について報告があった。 

報告事項２ 令和４年３月卒業・修了者の進路状況について（令和４年５月１日現在） 

○ 肥後理事から令和４年５月１日現在の令和４年３月卒業・修了者の進路状況について報

告があった。 

報告事項３ 令和５年度医学部入学定員増員計画について 

○ 肥後理事から令和５年度医学部入学定員増員計画について報告があった。 

報告事項４ 次世代人材育成事業（科学技術振興機構）採択について 

○ 大谷理事から次世代人材育成事業（科学技術振興機構）採択について報告があった。 

報告事項５ 公的研究費等の不正使用の防止に向けた啓発活動について  

○ 藤波理事から公的研究費等の不正使用の防止に向けた啓発活動について報告があった。 

報告事項６ 新ロゴマークの選考状況について 

○ 藤田理事から新ロゴマークの選考状況について報告があった。 

報告事項７ 国際交流協定の新規締結及び更新について 

報告事項８ 教員の採用等について 

○ 報告事項７，８は書面をもって報告に代えた。  

 

 

その他 

増永副学長から，科学研究費助成事業の申請日が近づいているが，一部募集期間を延長する

予定であるため，科学研究費助成事業獲得の向上に向けて未申請の教員へ募集について周知の

依頼があった。 

併せて島根大学研究データベースの作成を進めているので，各学部の教員へデータベースへ

の入力の周知について協力依頼があった。 


